



## L'Union européenne apporte son soutien aux lauréats du prix Nobel de la Paix 2018, Nadia Murad et Dr Denis Mukwege

Bruxelles, le 26 novembre 2018

**Poursuivant son engagement en faveur des femmes victimes de violences sexuelles, l'Union européenne a annoncé aujourd'hui un soutien additionnel d'environ cinq millions d'euros aux projets concrets des deux prix Nobel de la Paix 2018, Nadia Murad et Dr Denis Mukwege.**

Ce nouveau soutien a été annoncé lors de la rencontre aujourd'hui à Bruxelles de la haute représentante/vice-présidente Federica **Mogherini** et du commissaire en charge de la coopération internationale et du développement, Neven **Mimica**, avec Nadia Murad et Dr Denis Mukwege. Les deux lauréats étaient invités à discuter de l'éradication des violences faites aux femmes et de leurs impacts sur le développement, avec les Ministres européens en charge du développement lors du Conseil des affaires étrangères.

La haute représentante/vice-présidente Federica **Mogherini** a déclaré: *"En tant qu'Union européenne, nous saluons non seulement l'immense courage et travail effectué sans relâche par Nadia Murad et Denis Mukwege, souvent au péril de leur vie, mais il est également de notre devoir de soutenir du mieux que nous le pouvons leur travail, pour eux et toutes les personnes qu'ils représentent, comme nous le faisons déjà. C'est aussi la meilleure façon de célébrer la Journée internationale pour l'élimination de la violence faite aux femmes."*

Le commissaire Neven **Mimica** a également commenté: *"La violence à l'égard des femmes et des filles constitue l'un des crimes les plus effroyables, l'une des plus grandes injustices de notre temps, ainsi qu'un obstacle au développement de toute société. Je suis très heureux de pouvoir renforcer notre soutien aux lauréats du prix Nobel de la Paix 2018. C'est ainsi que l'Union européenne peut contribuer à mettre fin aux violences sexuelles, une fois pour toutes, partout dans le monde."*

L'Union européenne prévoit de renforcer ses efforts de stabilisation et de reconstruction en cours dans la région de Sinjar en Irak à travers une contribution d'un million d'euros à l'initiative de Nadia Murad « Sinjar Action Fund ». La coopération européenne au développement dans les zones libérées de Daech dans le pays accorde une attention particulière aux besoins des populations déplacées, des groupes vulnérables et des communautés locales.

En ce qui concerne le soutien apporté à l'action du Dr Mukwege, il s'agit d'environ quatre millions d'euros pour assurer la continuité du programme d'appui holistique aux survivantes de violences sexuelles et femmes souffrant de pathologies gynécologiques à l'hôpital général de Panzi, en République Démocratique du Congo (RDC).

### Contexte

#### Soutien à l'initiative « Sinjar Action Fund » en Irak

Cette initiative en faveur de la reconstruction du Sinjar permettra de créer des infrastructures, des écoles, des hôpitaux, et de favoriser le retour sur leur terre des populations déplacées.

Depuis 2014, la coopération au développement de l'Union européenne en Irak s'est élevée à environ 310 millions d'euros, dont une partie spécifiquement dédiée à la stabilisation et à la reconstruction socio-économique des zones libérées de Daech. Le soutien européen contribue à créer les conditions du retour durable pour les personnes déplacées, notamment en déminant les sites contaminés, en rétablissant les services de base et en offrant des moyens de subsistance. Depuis le début de la crise, plus de 1,7 millions de personnes déplacées ont repris la route pour rentrer chez eux.

#### Soutien à l'hôpital de Panzi en République Démocratique du Congo

L'hôpital Panzi est reconnu internationalement comme un modèle de référence en matière de soins apportés aux victimes de violences sexuelles. Grâce à ce montant supplémentaire, le soutien de l'Union européenne à la fondation Panzi du Dr Mukwege s'élèvera à environ 19 millions d'euros en coopération au développement et en aide humanitaire.

Dr Mukwege a ainsi mis en place un programme de réinsertion socio-économique des enfants et des femmes utilisées comme esclaves sexuelles dans les zones d'exploitation minière de la province du Sud

Kivu en RDC. Ces programmes ont obtenu des résultats très importants dans le traitement médical des problèmes gynécologiques causés par les violences sexuelles. 50 000 femmes y ont déjà été soignées, et 500 autres ont pu bénéficier d'un soutien à l'intégration sociale et économique et d'une assistance judiciaire. Les enfants victimes d'abus sexuels et de travail forcé ont pu également accéder à une aide éducative.

### **Initiative Spotlight de l'Union européenne et des Nations Unies**

Le soutien européen aux deux prix Nobels de la Paix 2018 s'inscrit dans le cadre plus large de son engagement envers l'égalité des genres et l'autonomisation des femmes au niveau global. L'UE a établi un partenariat ambitieux avec les Nations Unies en lançant l'initiative "Spotlight" en septembre 2017. Ce programme est doté de 500 millions d'euros pour lutter contre toutes les formes de violences faites aux femmes.

Après le programme pour l'Asie du Sud-est lancé en novembre 2017 et celui pour l'Amérique latine en septembre 2018, le programme en faveur de l'Afrique sera officiellement lancé début 2019. Avec une enveloppe financière de 250 millions d'euros, l'accent sera mis sur la lutte contre les pratiques nuisibles, telles que les mutilations génitales féminines et le mariage forcé des enfants.

### **Pour plus d'informations**

[Soutien de l'UE au déminage en Irak](#)

[Les relations UE-Irak](#)

[Fondation Panzi de Dr Mukwege](#)

[Le "Sinjar Action Fund"](#)

[Initiative Spotlight de l'Union européenne et des Nations Unies](#)

IP/18/6536

Personnes de contact pour la presse:

[Maja KOCIJANCIC](#) (+32 2 298 65 70)

[Carlos MARTIN RUIZ DE GORDEJUELA](#) (+32 2 296 53 22)

[Lauranne DEVILLE](#) (+32 2 298 08 33)

[Christina WUNDER](#) (+32 2 299 22 56)

Renseignements au public: [Europe Direct](#) par téléphone au [00 800 67 89 10 11](#) ou par [courriel](#)